

Porte Pago El Ejemplar 10 centavos

# LA PROTESTA

Diario de la mañana

SUSCRIPCIÓN MENSUAL Inclusive el SUPLEMENTO \$ 2.50

Fundado el 13 de Junio de 1897. — Redac., Administración y Talleres: Perú 1537. — U. T. 0473, B. Orden. — Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA.—Giros a M. Torrente

## LA HUELGA GENERAL POR LA LIBERTAD DE RADOWITZKY

### Hoy se hará efectivo el paro general declarado por la F. O. R. A. - Será un exponente de conciencia y de solidaridad proletaria frente al silencio de los gobernantes y a la complicidad de los políticos reformistas

### EL SIGNIFICADO DE NUESTRA PROTESTA

Con una demostración solidaria el proletariado de la Argentina formula en el día de hoy su más noble y desinteresado anhelo: obtener la libertad de Simón Radowitzy. (Qué significancia para la conciencia de los hombres que aspiran a ser libres, esa defensa clamorosa del condenado por la justicia histórica a expiar un delito que no perdieron los que hacen de las leyes el escudo de sus crímenes y de sus venganzas? Es relativamente poco lo que se se hace hoy, después de 19 años de martirio, por quien entregó todo lo que tenía a la causa proletaria. Frente al movimiento de opinión gestado por los anarquistas, como un obstáculo insuperable se levanta el rumor de los que no olvidan y la indiferencia de los egoístas que no se lloran a comprender el valor moral del acto realizado por Radowitzy. Están, pues, contra la demostración solidaria de las minorías conscientes, no solo los interesados en perpetuar la venganza de clase, sino también todos los que con su silencio se hacen cómplices de la crueldad de los jueces y gobernantes argentinos.)

La huelga general coincide con el aniversario del trágico episodio en que Radowitzy fué principal actor. El 14 de noviembre de 1909 representa, para la historia del proletariado de este país, una etapa luminosa en el camino de la emancipación obrera, obstaculizado por la guerra y la incomprensión de los gobernantes y por el sordido egoísmo de la burguesía. ¿Cómo es posible que haya trabajadores que ignoren lo que representa el sacrificio de nuestro compañero y se sustraigan al deber moral de liberarlo del suplicio de la Tierra del Fuego?

Como en todos los casos en que se la dignidad obrera que está en juego, también en esta ocasión somos los anarquistas los primeros en reclamar el cese del martirio de Radowitzy. Y, del mismo es constatarlo, no son los gobernantes los que más obstaculizan esta acción vindicadora: el principal obstáculo está

en la escalinata de la Catedral y otros en las cercanías de la plaza de Flores. "En los allanamientos efectuados durante la madrugada fueron arrestados algunos sujetos sospechosos, los cuales quedaron incommunicados en el Departamento Central, a disposición del juez Dr. Rodríguez Osampo, quien más tarde concurrió a la Jefatura con el propósito de interrogarlos. "Aquellos que pudieron justificar plenamente la inversión de su tiempo la noche en que aparecieron las bombas y su absoluta inocencia en los hechos que se averiguaron, recobraron su libertad; pero otros que no fueron todo lo explicito que el juez deseaba, quedaron detenidos y algunos de ellos en calidad de incommunicados.

"No existen, según sabemos, cargos concretos contra ninguno de tales individuos, más por tratarse de gente sospechosa y de reconocida acción en los centros obreros, las autoridades no están dispuestas a dejarlos libres mientras no dé satisfacciones amplias. "Anoche concurrió al Departamento Central el ministro del Interior, quien mantuvo una larga conversación con el jefe de policía, Sr. Graneros, respecto de diversos asuntos de la repartición. Se habló del anunciado paro para el día de mañana, aniversario de la detención de Simón Radowitzy, y se convino en adoptar las medidas conducentes a evitar incidencias de ninguna naturaleza. "A fin de que esas medidas sean debidamente interpretadas, los funciona-

### F. O. Local Bonaerense

#### El mitin de hoy Recorrido de las columnas parciales y punto de concentración

La F. O. R. A., teniendo en cuenta que la campaña iniciada desde hace dos años no ha dado los resultados apetecidos, puesto que las autoridades se muestran sordas y ciegas al clamor del pueblo, resolvió, como medida extrema, hacer efectiva la huelga general para el 14 de noviembre, exigiendo la libertad de Radowitzy, que se encuentra agonizando en el maldito presidio de Ushuaia, desde hace 19 años.

Para explicar al pueblo las causas y motivos que indujeron a Simón a cometer el hecho, esta F. O. Local realizará una gran manifestación pública, saliendo cada columna de los siguientes puntos, y harán el siguiente recorrido: 1.ª columna.— Conferencia frente al local Euzé. Mitre 3270; sigue por ésta hasta Ecuador (Plaza del Once). 2.ª columna.— Conferencia en Caseros y Rioja; sigue por ésta hasta Rivadavia (Plaza Once). 3.ª columna.— Conferencia en Puentecillo y Vieytes; sigue por es-

ta, Suárez, Montes de Oes, Caseros, Tacuarí, Garay hasta Bdo. de Irigoyen, donde esperan la 4.ª columna. "4.ª columna.— Conferencia en Neococha y Olavarría; sigue por ésta, A. Brown, P. Colón, Garay, hasta Bdo. de Irigoyen donde se une a la que espera en este sitio y juntas prosiguen por Bdo. de Irigoyen, Estados Unidos, E. Ríos, Independencia, Rincón, Victoria, hasta plaza Once.

La concentración general será en Ecuador de Rivadavia a B. Mitre. Trabajadores y hombres de elevados sentimientos: si en realidad ansáis y lucháis por la libertad del querido prisionero, en las fábricas, talleres, cañeros y en nuestros hogares, propagad e intensificad la huelga general del día 14. Este Consejo invita al pueblo a engrosar las columnas de la F. O. Local Bonaerense.

Pues, entonces, por la libertad de Simón Radowitzy: ¡Viva la huelga general!

#### EL CONSEJO LOCAL

El móvil justiciero como en la precisión del objetivo que perseguimos. Al echarse sobre sí la responsabilidad que importa la tarea de defender a un hombre que lleva ya 19 años de cautiverio en un frío e inhóspito penal de esta tierra, el anarquismo y sus hombres están perfectamente convencidos de la justicia que les acompaña. Y al reclamar el aporte de todos los hombres de buenos sentimientos para que sumen su voluntad y su energía, contribuyendo al mayor éxito de esta causa, el anarquismo ha debido ser claro y comprensible. Así hemos sido toda vez que nos fué dado hablar al pueblo del principio de justicia que hay en el fondo de nuestras ideas, y así hemos sido de claros en la labor de proselitismo para esta campaña tendiente a salvar la vida de una víctima del sistema de iniquidad presente.

No hemos querido entrar en discusiones apologeticas acerca del hecho que determinó la monstruosa condena recalcada sobre nuestro hermano, porque los anarquistas no estamos por hacer la apología de hechos cuyo único responsable es el estado de tiranía imperante, con toda su secuela de odios y de venganzas. Los anarquistas, comprendido entre ellos Simón Radowitzy, no pueden ser culpables de que el presente sistema de violencia lleve sus instrumentos de coacción y de muerte hasta sufrir el último rebote de su propia brutalidad. Siempre fieles a nuestras ideas adversas a todo sistema de violencia, no hemos querido, pues, ni hemos podido en virtud de estas mismas ideas, hacer apología de un hecho que lo repetimos, corresponde por entero al régimen social que combatimos y a los acontecimientos que lo determinaron.

No hay, pues, nada que hacer para anarquismo ningún remediación que le acuse de defender una mala causa, ninguna mancha que obscurezca la claridad y la justicia de sus principios. El anarquismo y con él todos los espíritus buenos, saben que en estas circunstancias contestarán a un hombre que ha matado, para el cual reclaman la libertad; pero el anarquismo y con él todos aquellos que lo hayan castigado, saben, también, que el anarquista todo bondad y amor que es Simón Radowitzy, no se hubiera visto en el trance de tener que recurrir a un acto violento, inmolando su juventud y su vida, si no hubieran movido los factores que la determinaron a obrar de esa manera. Esto es lo que constituye la base de tranquilidad para aquellos que en este momento nos damos a la defensa de un hombre contra cuyo cuerpo rebotaron las bombas de otro hombre que en 1909 apunizó sus armas contra un pueblo indefenso.

Por eso, porque sabemos que la justicia, por ser una virtud y no un victricio, es un estúpido propósito de poner fin al doloroso calvario del prisionero de Ushuaia. Por Radowitzy se agitarán hoy miles de corazones proletarios. En toda la república será unánime la misma voz: ¡viva el espíritu de solidaridad obrera, el eco de la protesta que desde hace años venimos gestando los anarquistas para poner fin al martirio del hombre, que supo interpretar las aspiraciones justicieras del proletariado de la Argentina.



### ¡SIMÓN RADOWITZKY!

#### Abonada por su claridad de propósitos objetivos, la campaña justiciera que, culmina hoy en una huelga, debe merecer el contributo de todos los hombres buenos

El anarquismo está comprometido a otra parte. La mejor demostración de que se dice en sí mismo, debe estar en todas nuestras palabras, en todos nuestros actos; para ello es menester que, sumos tan sencillos y verídicos en la práctica como claros y responsables en la acción que desarrollamos. Esta será, por terminantes, tanto en la demostración

### La sugestión terrorista

#### Sospechosas coincidencias-El terrorismo como recurso policial para reprimir la propaganda anarquista

Cuando los diarios dieron la noticia de la explosión de una bomba cerca de la Catedral y del hallazgo de dos explosivos más destinados a las Iglesias, no dudamos que estábamos frente a una provocación terrorista. Lo difícil era y es todavía precisar el origen de esos atentados, su verdadera finalidad, e el orden de sugestión responde la frecuencia de que estallan bombas en Buenos Aires, coincidiendo precisamente con los estertores que realiza nuestro movimiento en el terreno de la propaganda y de la acción pública. Las bombas de ahora eran destinadas a las Iglesias. El objetivo perseguido con esas demostraciones no aparece por ninguna parte. Pero basó que coincidir con la campaña por Radowitzy y con la declaración de huelga general para el 14 del corriente, para que la policía se hiciera a los anarquistas la responsabilidad de los atentados. No podría tratarse más bien de una provocación destinada a dar al gobierno el pretexto necesario que la hacía falta para intentar el desmantelamiento de nuestra campaña justiciera. De acuerdo con los viejos procedimientos policiales, en estos días se están realizando "razzias" en los domicilios de obreros conocidos por sus ideas anarquistas. La policía recobró su celo, no por descubrir a los anónimos terroristas, sino en la persecución de la propaganda en pro de la huelga general. No se

investiga el origen de las bombas; se reprimen la propaganda pública, como lo demuestra el hecho de que todos los locales que anunciaban el paro de hoy fueron arrasados por las paredes por agencias policíacas y vigilantes de las comisarías. Se demuestra, pues, que el terrorismo sirve eficazmente a los planes represivos de la policía. Hay interés en relacionar las bombas últimas con la campaña por Radowitzy, porque así el gobierno justifica ante la opinión pública su atropello a la libertad de propaganda y al derecho de huelga. La investigación policial se reduce, como decíamos, a organizar "razzias" y a detener a obreros sospechosos de abrigar intenciones terroristas. Fracasa en su declarado propósito descubrir a los autores de las bombas — pero cumple con la otra finalidad que nos se confiesa: anticipar a la huelga por libertad de Radowitzy con una detención en masa de los militantes de la F. O. R. A. He aquí lo que informaron los diarios de ayer sobre el estado de la pequeña encomendada a Orden Social para descubrir la mano oculta de este terrorismo anónimo y desprecioso: "La policía, y especialmente los equipos de nuestras patrullas, en todos los puntos de Investigación, continúan desarrollando gran actividad ayer con el propósito de identificar a los individuos que noches pasadas colocaron dos bombas terrorifi-



